



## Desde la paz, seguir trabajando fuerte por la defensa de Cuba



*El Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, chequeó en la mañana de este viernes cómo se ha desarrollado el Ejercicio Estratégico “Bastión 2024” en la provincia de Artemisa. “Ha sido un ejercicio que ustedes han cumplido con todo rigor”, dijo a los hijos de ese territorio occidental.*

Alina Perera Robbio, 24 de Enero de 2025

ARTEMISA.-“Creo que podemos compartir entre todos que aquí se ha cumplido el objetivo del Bastión, que puede ser consolidado mañana con los ejercicios del Día Nacional de la Defensa”. Así valoró este viernes, desde la sede del gobierno provincial, el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el chequeo realizado aquí al Ejercicio Estratégico que en estas horas vive Cuba para fortalecer su capacidad defensiva.

"Se ha logrado -añadió el dignatario- un elevado grado de preparación y cohesión de los órganos de dirección y mando, de las tropas y del sistema defensivo territorial, que nos permiten actuar junto a nuestro pueblo para enfrentar cualquier variante de agresión por parte del enemigo, y que nos ayudan a consolidar y a elevar los niveles de invulnerabilidad militar de nuestra nación".

Por lo anterior, Díaz-Canel Bermúdez afirmó a las autoridades del territorio artemiseño, en cuanto a cómo ha transcurrido "Bastión 2024": "Ha sido un ejercicio que ustedes han cumplido con todo rigor".

Entre otras reflexiones, el Presidente del Consejo de Defensa Nacional dijo que, "con los días transcurridos del Ejercicio Bastión 2024, y con lo que estamos apreciando hoy en este trabajo con el Consejo de Defensa Provincial de Artemisa, a nosotros se nos ratifica la manera oportuna en que se decidió realizar este ejercicio; porque esto permite que desde el inicio del año tengamos bien definidas las prioridades en la preparación del país para la defensa".



Foto: Estudios Revolución

Resaltó que el 2025 es un año en el cual "la preparación para la defensa ya está definida como una prioridad en el trabajo del Partido y del Gobierno para toda nuestra nación". Así será -destacó- "con toda intencionalidad, respondiendo a las exigencias del momento actual, a la situación compleja que hay a nivel internacional, a la situación que presenta Cuba ante las amenazas que persisten con la actual administración del gobierno de los Estados Unidos".

Sobre el Ejercicio Estratégico "Bastión 2024", el Jefe de Estado hizo énfasis en su integralidad, y en cómo "nos ha permitido trabajar en tiempo real, en condiciones reales de amenazas, en condiciones complejas desde el punto de vista económico y social y con varios desafíos que tenemos que enfrentar cuando hay una enorme campaña de intoxicación mediática y de des prestigio, contra la Revolución y por parte del imperio".

El mandatario denunció que "se siguen reforzando medidas para seguir alentando los propósitos que están contenidos en el Memorando Mallory de 1960, con relación a buscar un rompimiento del pueblo cubano con la Revolución, partiendo de sumir a ese pueblo en una situación económica de carencias, compleja, que provoque el estallido social".

En tal contexto, mediante el Ejercicio, Cuba ha estado trabajando -según detalló el Presidente de la República- no solo en la preparación de la defensa: "también hemos estado dándole curso a la implementación de todas las prioridades para el año, las prioridades políticas, ideológicas, las económicas y las sociales que nos hemos propuesto y que hemos estado valorando, desde la Asamblea Nacional hasta los últimos encuentros".



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel enunció: "Aquí uno de los objetivos fundamentales que ha primado en el Ejercicio fue puntualizar y actualizar todos los planes para la defensa". E hizo énfasis en la importancia de que "esa puntualización sea sistemática", y que en todo cuanto se haga, en "todas las decisiones que tomemos siempre haya una salida", una mirada que se adelante a cada situación posible, desde la arista de los "planes para la defensa, para tener la situación actualizada constantemente".

El Presidente del Consejo de Defensa Nacional abordó temas como la necesidad de puntualizaciones sistemáticas en cuanto al completamiento cualitativo y cuantitativo de todas las estructuras de la defensa; y habló sobre el valor de análisis que partan de las potencialidades locales, de lo que hay en cada escenario pequeño, con vistas a satisfacer las demandas de cada territorio.

El pórtico de la importante reunión fue una explicación detallada sobre lo que se ha hecho en Artemisa a propósito del Ejercicio Estratégico "Bastión 2024", la cual estuvo a cargo de la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Gladys Martínez Verdecia, quien informó sobre respuestas diseñadas en el territorio, ante escenarios posibles de una agresión enemiga.

En una jornada donde confluyeron varios análisis y fue recurrente el concepto de que los tiempos de paz han de aprovecharse al máximo para toda la preparación posible de Cuba en temas de defensa, también estuvieron presentes el vicepresidente del Consejo de Defensa Nacional, Salvador Valdés Mesa; así como el presidente de la Asamblea Nacional del poder Popular y del Consejo de Estado, Esteban Lazo Hernández; el primer ministro, Manuel Marrero Cruz; el secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda; el ministro del Interior, general de División Lázaro Alberto Álvarez Casas; el viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y jefe de su Estado Mayor General, general de cuerpo de ejército, Roberto Legrá Sotolongo; otros representantes del alto mando de las Fuerzas Armadas Revolucionarias; y autoridades de la provincia.



*Foto: Estudios Revolución*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**